

La política peruana estalla en una ola de indignación

Tras la dimisión de Kuczynski, Martín Vizcarra asumirá el poder casi sin apoyos mientras la izquierda pide “cambiar un sistema podrido”

CARLOS E. CUÉ / JACQUELINE FOWKS
Lima
“Regreso al Perú para ponerme a disposición del país”, tuiteó el miércoles el vicepresidente Martín Vizcarra, que vivía en Ottawa como embajador en Canadá. Allí lo envió el presidente para apartarlo de la tormenta que arrasa la política peruana. Hoy, Vizcarra deberá asumir casi sin

apoyos la presidencia, tras la renuncia de Pedro Pablo Kuczynski el pasado miércoles acorralado por su implicación en la trama de corrupción del caso Ode-

brecht. Mientras la ciudadanía muestra su indignación en la calle, la izquierda de Verónica Mendoza pide “cambiar un sistema podrido” y convocar elecciones,

una exigencia a la que se suman otros grupos pequeños y que apoya un 49% de la población, según una encuesta de un medio local. Pero las urnas son una opción poco convincente para gran parte de la política peruana, que afronta una profunda crisis de credibilidad en la que crece el mensaje antipolítico del “que se vayan todos”.

La frustración democrática crece en América Latina

PÁGINA 10

PÁGINA 9

G. RUIZ ESPARZA
Secretario de Transportes
“Cancelar el aeropuerto sería un descrédito para México”

IGNACIO FARIZA, **México**

A una semana del inicio de la campaña para las elecciones del 1 de julio, el secretario mexicano de Comunicaciones y Transportes habla con EL PAÍS y subraya que la promesa de López Obrador de cancelar el nuevo aeropuerto de Ciudad de México sería algo que “generaría un descrédito total para el país”. La obra, que el político espera que esté finalizada en un 50% para el final de esta Administración, mantiene su coste inicial de 13.300 millones de dólares, según Esparza.

PÁGINA 5

Asesinado el tercer periodista mexicano en lo que va de año

V. USÓN / P. FERRI, **México**

El periodista Leobardo Vázquez, de 42 años, fue asesinado el miércoles a tiros en Gutiérrez Zamora, en el mexicano Estado de Veracruz, según confirmó ayer la fiscalía local. Se trata del tercer reportero asesinado en lo que va de año en México tras un 2017 que se cerró como el ejercicio con el mayor número de asesinatos de informadores en las últimas dos décadas en el país. Compañeros de la víctima afirman que Vázquez había recibido amenazas de funcionarios y alcaldes.

PÁGINA 6

ADEMÁS



Jorge Rodríguez: “La revolución bolivariana está siendo un éxito”

El Ministro de Comunicación e Información de Venezuela asegura que, aun con dificultades, la revolución bolivariana es un éxito para su país.

P8 Y 9

El laberinto interminable del ‘caso Cassez Vallarta’ P7

La austeridad alemana no nació con Angela Merkel P25

España-Alemania, un amistoso mundial P31 Y 32



TRUMP DECLARA LA GUERRA COMERCIAL A CHINA. Donald Trump ha declarado la guerra comercial a China anunciando aranceles del 25% a las importaciones desde ese país por valor de 60.000 millones de dólares. El presidente estadounidense justificó ayer la imposición aludiendo al déficit comercial de 375.000 millones y al robo de tecnología. En la imagen, Trump, ayer en Washington. / J. E. (REUTERS)

PÁGINA 3

Zuckerberg testificará en el Congreso de EE UU por la fuga de datos

Las acciones de Facebook siguen cayendo tras el escándalo del uso indebido de perfiles

J. FAUS / R. JIMÉNEZ CANO
Washington / San Francisco
El Congreso de EE UU anunció ayer que pedirá a Mark Zuckerberg, máximo responsable y fundador de Facebook, que testifique bajo juramento después de que la firma Cambridge Analyti-

ca accediera a más de 50 millones de perfiles para su uso político sin que la tecnológica se percatase. “[Iré a testificar] con gusto si es lo correcto”, dijo Zuckerberg el miércoles. Las acciones de la red social siguen cayendo por el escándalo.

PÁGINA 8



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com